
 
 

 

______________________________________________________________________________ 
 
 

Niederschrift Nr. 26 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten-  
und Partnerschaften der Stadt Schwentinental 
am Dienstag, dem 28. Februar 2023, 19:00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19.00  Uhr         
Ende:    22.20 Uhr    
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Ache, Christoph (Vorsitzender) 
2. Herr Stelljes, Heiko 
3. Frau Büttner, Tineke für Herrn Müller, Andreas  
4. Herr Petersen, Bernd 
5. Herr Harting, Joachim für Herrn Götting, Jose 
6. Frau Stange, Dörte für Frau Jentzen, Jana 
7. Frau Bretschneider, Karolin 
8. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
9. Herr Voigt, Jan 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt, sind: 
 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 
2. Frau Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin) 
3. Herr Kemper, Dirk (Protokoll / stellv. Amtsleitung) 
4. Herr Karl, Andreas (Bauamt Stadt Schwentinental) 
5. Herr Hamann, Jürgen (Bauamt Stadt Schwentinental)  
6. Herr Steffen, Tim (Jugendhaus Klausdorf) 
7. Herr Kapitzki, Sven 
8. Frau Weißhuhn, Britta 
9. Herr Martens, Rainer 
10. Herr Mumm, Rüdiger (Architekt) 
11. Herr Reimer, Roland (Schulleiter Albert-Schweitzer-Schule) 
12. Herr Deutschendorf, Mathias (Schulleiter Astrid-Lindgren-Schule) 
13. Herr Stehen, Torge (Leiter Offene Ganztagsschule Raisdorf) 
14. Frau Brümmerhof, Stevi (Leiterin Betreute Grundschule Klausdorf) 
15. 25 Zuhörer/innen 

 
Herr Ache verpflichtet Frau Tineke Büttner als neues bürgerliches Mitglied auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihr Amt ein.  
 
Herr Ache stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind. Damit ist 
der Ausschuss beschlussfähig. Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt.  
 

Herr Ache beantragt, den TOP 6 (Antrag der SPD-Fraktion vom 04.02.2023, hier: Neubürger-

Empfang der Stadt Schwentinental-SM 028/2023-) auf die nächste Sitzung des Ausschusses am 

16.03.2023 zu vertagen. Der SPD-Fraktionsvorsitzende Herr Sindt zeigt sich einverstanden. 

 

Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Des Weiteren  liegen im nichtöffentlichen Teil keine Mitteilungen und Anfragen vor, sodass dieser 

TOP  gestrichen werden kann. 

 

Somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzung vom  24.01.2023 
 

3. Mitteilungen und Anfragen (SM 219 b/2022, SM 026/2023, SM 029/2023, 035/2023) 
 

4. Astrid-Lindgren-Schule 
hier: Vorstellung der möglichen Varianten durch den Architekten Herrn Mumm  
 

5.   Antrag WIR, FDP, Klar Grün und CDU vom 22.01.2023 
      hier: Raumkonzept Schulen Schwentinental (SM 021/2023) 

 
Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung vom  24.01.2023 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 24.01.2023 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Zu TOP 3: Mitteilungen und Anfragen (SM 219 b/2022, SM 026/2023, SM 029/2023, 
                SM 035/2023) 
 

 Herr Bürgermeister Haß verweist auf das Positionspapier des Kinder- und Jugendhauses 
Klausdorf (SM 026/2023). 

 

 Herr Bürgermeister Haß erläutert die SM 035/2023 (Raumnot der OGTS in Raisdorf). Diese 
wird zur Kenntnis genommen.  

 

 Herr Kemper erläutert die SM 219 b/2023. (Gewalt an Schwentinentaler Schulen) Diese 
wird zur Kenntnis genommen.  
 

 Herr Kemper trägt die SM 029/2023 (Schülerbeförderung) vor und beantwortet die Fragen 
der Ausschussmitglieder.  

           Seitens des Ausschusses wird die Verwaltung darum gebeten, bei der Landrätin eine 
           Ausnahmeregelung für Klausdorfer Schülerinnen und Schüler, die das Gymnasium  
           Elmschenhagen besuchen, zu beantragen. Auch für diese Schülerinnen und Schüler soll  
           erreicht werden, dass eine kostenlose Schülerfahrkarte bereitgestellt wird.   
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 Frau Lange-Hitzbleck fragt an, ob der Verwaltung bekannt ist, dass die Stadt Kiel für Ihre 
Gymnasien die Anzahl an auswärtigen Schülerinnen und Schülern begrenzt hat. Herr 
Bürgermeister Haß teilt mit, dass der Stadt Schwentinental dieses nicht mitgeteilt wurde.  

 

 Herr Stelljes fragt an, ob die I-Pads in den Schulen nunmehr konfiguriert wurden. Herr 
Bürgermeister Haß teilt mit, dass die Konfiguration der Geräte  in der Albert-Schweitzer-
Schule durch die Firma Reese IT abgeschlossen ist. Die Firma Prisma wurde mit der 
Konfiguration der Geräte in der Astrid-Lindgren-Schule sowie der Grundschule am 
Schwentinepark beauftragt.  
 

 Frau Sindt erkundigt sich nach dem Stand der W-LAN Einrichtung an der Grundschule am 
Schwentinepark. Herr Bürgermeister Haß teilt hierzu mit, dass nunmehr alle erforderlichen 
Pläne der Schule vorliegen und die Ausschreibung mit der Firma Dataport vorbereitet wird.  
 

 Frau Brettschneider fragt an, ob der EDV-technische Support in den Schulen sichergestellt 
ist.  Herr Haß teilt mit, dass die Betreuung durch Fachfirmen sichergestellt ist. Derzeit wird 
seitens der Verwaltung darauf hingearbeitet, ein Leistungsverzeichnis für alle Schulen zu 
erstellen.  

           Frau Hansen teilt ergänzend mit, dass die vakante Stelle der Fachkraft für die  
           Digitalisierung in anderthalb ausgeschrieben wird.  
 

 
 

Zu TOP 4: Astrid-Lindgren-Schule 
                 hier: Vorstellung der möglichen Varianten durch den Architekten Herrn  
                         Mumm 
 
Dieser TOP wird zusammen mit dem Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales behandelt. 
 
Herr Architekt Mumm stellt die möglichen Varianten vor und beantwortet die  
inhaltlichen Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Der Vortrag des Architekten Herrn Mumm wird seitens der Verwaltung den politischen  
Gremien zur Verfügung gestellt.  
 
Herr Ache beantragt, die Sitzung zu unterbrechen, um den anwesenden Zuhörerrinnen und  
Zuhörern die Möglichkeit zu geben, ihre Fragen zu stellen.  
  
Abstimmung : 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

Die Sitzung wird von 21.35 Uhr bis 21.47 Uhr unterbrochen.  

 
Abschließend wird die Verwaltung seitens des Ausschusses gebeten, die unterschiedlichen  
Förderungsmöglichkeiten zu den vorgestellten Varianten zu ermitteln 
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Zu TOP 5: Antrag WIR, FDP, Klar Grün und CDU vom 22.01.2023 
                 hier: Raumkonzept Schulen Schwentinental  (SM 021/2023) 
 
Dieser TOP wird zusammen mit dem Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales behandelt. 
 
Herr Harting trägt den gemeinsamen Antrag vor. 
 
Herr Schlotfeldt (Mitglied JSS-Ausschuss) beantragt, in beiden Ortsteilen einen Runden Tisch 
einzuberufen.  
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Raumbedarf aller Schulen in Schwentinental in Rücksprache 
mit den Schulleitungen zu ermitteln, angelehnt an die Vorgabe von Herrn Reimer für die 
Gemeinschaftsschule abgestuft in „wünschenswert“ und „“zwingend notwendig“.  
 
Abstimmung : 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, den derzeitigen Raumbestand aller Schulen in Schwentinental 
dem gegenüberzustellen. 
 
Abstimmung : 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

Beschluss: 
 
Es werden unmittelbar zwei „Runde Tische Bildung“ (ortsteilbezogen) aus Vertretern der 
Selbstverwaltung, der Verwaltung und den Schulleitungen inkl. Leitungen der OGTS und der 
betreuten Grundschule eingerichtet. Dieser soll unter Berücksichtigung des Raumbedarfes ein 
ganzheitliches Raumkonzept für ganz Schwentinental erstellen. Ebenso werden mögliche 
Schulstandorte/-erweiterungsmöglichkeiten für alle Schulen in Schwentinental evaluiert, um ein 
ganzheitliches Sanierungskonzept für die Schwentinentaler Schulen zu erstellen. 
 
Abstimmung : 1 dafür, 8 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Beschluss: 
 
Es wird unmittelbar ein „Runder Tisch Bildung“ aus Vertretern der Selbstverwaltung, der 
Verwaltung und den Schulleitungen inkl. Leitungen der OGTS und der betreuten Grundschule 
eingerichtet. Dieser soll unter Berücksichtigung des Raumbedarfes ein ganzheitliches 
Raumkonzept für ganz Schwentinental erstellen. Ebenso werden mögliche Schulstandorte/-
erweiterungsmöglichkeiten für alle Schulen in Schwentinental evaluiert, um ein ganzheitliches 
Sanierungskonzept für die Schwentinentaler Schulen zu erstellen 
 
Abstimmung : 6 dafür, 3 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

gez. Ch. Ache            gez. D. Kemper 

(Vorsitzender)                                                                     (Protokollführer) 


